
嘉宾感言

【谈快递高峰】
“双十一”洛阳快递107万件

6 分钟破 10 亿元，38 分钟破 50 亿
元，349分钟破100亿元，全天交易额逾
350亿元……“双十一”网购狂欢后，洛
阳快递业承受了不小的压力。

@QQ小蛋挞：“双十一”网购高潮
过去了。洛阳的快递行业运行怎么
样？有没有存在“爆仓”等问题？

答：今年“双十一”期间，洛阳快递
行业的业务量是107万件，比去年同期
增长了 84.34%，个别企业的业务量是
去年同期的近3倍。不过，我市快递行
业忙而不乱，没有出现“爆仓”、暴力分
拣等问题。一是国家邮政局要求快递
企业与电商提前沟通好，按照“集中下
单，错峰发货，均衡推进”的原则，避免
人为制造快递高峰；二是各公司都提前
做了充分预案，增加运输车 264 辆，增
加分拣和派件人员 480 名，增加场地
5690平方米，实行24小时轮班值班。

@萌baby小猪猪：“双十一”期
间，你们是怎么对快递行业进行监管
的？效果咋样？

答：我们主要做了以下工作：一是
督促企业及时向省局申请快递业务经
营许可，全市有取得快递业务经营许可
证的企业9家、备案分支机构130家；二
是建立了与市工业和信息化局、市公安
局、市国家安全局等部门的联合执法工
作机制，指导企业落实人防、物防、技防
措施，强化寄递渠道安全、反恐、禁毒等

工作；三是印发了《洛阳市邮政业突发
事件应急预案》。“双十一”期间，洛阳的
快递行业实现了“快递网络不瘫痪、分
拣场地不爆仓”的目标。

【谈快递安全】
暴力分拣将受到重罚

暴力分拣、个人信息泄露……谈及
快递，这些事关安全的关键词总是绕不
开的。微访谈中，相关的提问大都被多
次转发，而冷彬的回复让大家对洛阳快
递业多了几分安心。

@大眼枪神：“让快件飞”的暴力分
拣行为，一度是快递行业公开的秘密，有
时候想着自己购买的东西被扔来扔去，
的确很揪心。我很关心，邮政管理部门
对杜绝野蛮分拣有什么具体措施吗？

答：首先我得说明一点，统计显示
快件的破损率（损坏率）是百万分之几，
说明不是所有企业都存在暴力分拣行
为，大家应该对快递公司的服务充满信
心。尽管如此，我们仍会严打暴力分
拣：一是进行行业规范。《快递业务操作
指导规范》规定，快件分拣脱手时，与摆
放快件的接触面之间的距离不应超过
30厘米，易碎品不应超过10厘米。二
是严厉处罚。存在暴力分拣行为的处1
万元罚款；情节严重的，处1万元以上3
万元以下的罚款。三是严格执法。坚
决处罚违规企业，取得“办案一件、教育
一片”的效果。

@鹅卵石之心：常听说有些快递业

务员贩卖快递面单，泄露用户个人信
息。请问市邮政管理局怎么保障大家
的信息安全？

答：我们与市工业和信息化局、市
公安局、市国家安全局、市商务局、市工
商行政管理局联合下文，成立市寄递服
务信息安全监管工作领导小组，建立长
效工作机制，督促企业建立“统一回收、
集中管理、专人负责、定期销毁”的快件
面单管理制度。另外，在日常检查中，我
局也严格依法处理非法泄露或者非法买
卖服务信息的企业。目前，我市尚未发
现买卖寄递服务信息的行为或事件。

【谈快递服务】
努力打通“最后一公里”

微访谈中，很多人对快递服务有更
多期待：送达能否更贴近、签收能否更
规范、监管能否更细化……对此，冷彬
表示，这些一直都是他们的努力方向。

@遇见cova：有些快递员送货的
时候不让验货就让签收，这算违法吗？

答：这是快递行业的热点问题，由
此产生纠纷、发生投诉的比较多。为维
护消费者的权益，规范快递企业经营，
法规区分了不同交易类型的快件，在签
收环节可区别对待。《快递市场管理办

法》明确规定：快件外包装完好的，由收
件人签字确认；投递的快件注明为易碎
品及外包装出现明显破损的，商家应当
告知收件人先验收内件再签收；对于网
店与用户有特殊约定的，商家应当与寄
件人在合同中明确投递验收的权利义
务，并提供符合约定的验收服务，验收无
异议后，由收件人签字确认。

@洛阳岳汉：我是河科大的学生，
每天中午校门口都会有多家快递公司
投递快件，学生签收快件的时候基本上
都是报上手机号后四位就可以领走快
件了，没有进一步核实身份，这样做规
范吗？其实，“投递末梢”应该是快递环
节中的重中之重。

答：这种做法肯定不规范，这涉及
投递“最后一公里”的问题，我局不断创
新管理方式，为“最后一公里”服务做好
保障工作。一是鼓励合作。引导快递
企业因地制宜与第三方开展多种形式
的投递服务合作。二是加大投入。引
导快递企业开展标准化营业网点建设，
加快网点建设，提高快递网络覆盖率和
稳定性。三是鼓励和支持快递服务末
端智能快件箱等自助服务设施建设并
推广使用。

（更多微访谈内容可登录 http://
talk.weibo.com/ft/2013112911191查看）

“双十一”网购狂欢已过，市邮政管理局局长冷彬做客“@洛阳日报”
《对话一把手》微访谈，聊聊快递那些事儿——

话安全：重罚“让快件飞”
说服务：规范“投递末梢”

本报记者 孙利华 王文斌 通讯员 张江松/文 记者 鲁博/图

虽已进入12月，但“双十一”的网购狂欢仍让人记
忆犹新。同时，“快递”成了人们热议的话题。

11月29日10时，洛阳日报官方微博联合新浪网
推出第七期《对话一把手》微访谈，市邮政管理局局长
冷彬应邀做客。（右图）从“爆仓”到“让邮件飞”，从“先
签后验”到“最后一公里”……七成互动者的提问都是
围绕快递展开的，充分表明人们对网购时代的期待。

快递，是现代物流业的重要组成
部分，事关当今很多人的生活质量。

“爆仓”“暴力分拣”“最后一公里”……
在这场微访谈中，人们日常关于快递
的烦恼被悉数抛出。

毋庸置疑，这些都是快递业在迅
猛发展之时“成长的烦恼”，更是亟须
管理部门出手“医治”的“新病”。市邮
政管理局一把手与广大市民在线沟通，

不失为创新“望闻问切”、寻求“对症新
药”的一次尝试。

由快递推而广之，面对层出不穷
的新行业、新问题，管理部门需要不
断适应新定位、拿出新举措：既要当
好“把门人”不缺位，维持市场秩序，
强化行业监管，又要当好“服务官”不
越位，让企业真正做搏击市场的主
体，让市场真正做配置资源的统领，

进而真正跳出过去“一管就死、一放
就乱”的窠臼。

“新病”更须“新药”医，新事物才
会不断给予人们新惊喜！

冷彬：微访谈是政府部门扩大政务
公开、强化联系群众的新途径。此次对
话有助于更多人了解邮政快递行业的发
展变化，了解邮政管理工作，进而加大和
提高广大群众对邮政管理工作的支持力
度和监督能力。

感谢热心市民的踊跃提问，针对微
访谈中大家的意见和建议，我们将重点
抓突出问题，持续抓普遍问题，督促邮政
快递企业承担主体责任，不断提升服务
水平和质量，真正使邮政快递业更好地
服务群众。

“新病”更须“新药”医

肖波，50岁，市公安局禁毒支队正科级侦查员，一级
警督。多年来，他坚持战斗在打击毒品犯罪第一线，把自
己全部的聪明才智奉献给了禁毒事业。

今年7月6日上午，肖波接到支队指令：高新派出所巡
防人员7月5日在盘查中，发现一男一女携带70余克冰毒
和麻古等毒品，但案情不明，要求给予侦查指导。接到任务
后，肖波立即赶到现场，利用自己对涉毒犯罪嫌疑人心理的
了解和丰富的审讯经验，对被盘查人崔某晓之以理、动之以
情，不到一个小时，就彻底摧垮了崔某的心理防线。

一个以崔某为中间环节的多人贩毒团伙浮出水面。侦
查员在肖波的指导下巧妙部署，一举将该案件的“主角”马
某等7名涉案人员抓捕归案，缴获冰毒2800克、毒资4万余
元。至此，这条跨深圳、洛阳两地的贩毒链被彻底打掉。

今年8月下旬，肖波得到线报，在广东经商的山东籍
商人刘某持有大量毒品，拟从洛阳打开豫西地区销路。
经过缜密部署，肖波与相关人员巧妙周旋，从容应对，在
最短时间内接近并基本摸清了刘某的底细，并取得了其
初步信任。然而，犯罪嫌疑人十分狡猾，侦查员们几经努
力，却始终无法摸清“货”的下落。

肖波适时调整侦查思路，亲自带队继续跟进。9月
16日1时许，刘某携带少量行李在西工区金谷园一带出
现。刘某似乎很警觉，走走停停，然后装作若无其事的样
子缓步走进一个不起眼的小旅社。经验丰富的肖波当即
命令收网，侦查员在房间内将犯罪嫌疑人抓获，并在其住
处查获冰毒500克。

去年以来，肖波共参与侦破涉毒案件32起，共计打
掉贩毒团伙7个，抓获涉毒犯罪嫌疑人47人。

（马少龙 何俊武）

肖波：缉毒一线扬警威

近日，在市国资委中小企业与职工工
作科，科员杨炜娜正在接待某企业负责
人。（右图）她卷发齐肩、声音悦耳，服务热
情周到。

今年30岁的杨炜娜主要参与国有中
小企业改制及改制遗留问题的处理、协调
破产清算组完成清算等工作，她求真务
实、恪尽职守，立足岗位为破产企业、改制
企业排忧解难，在服务中践行着一名公务
员的职责。

3 年前，研究生毕业的杨炜娜经公务
员考试进入市国资委工作。刚参加工作
不久，她就参与了物产股份公司及其下属
公司的破产清算工作。该公司是市属国
有控股的物资流通企业，于1991年由7家
核心企业组建成立，随后又相继成立多家
公司，职工总人数近3000名。

“庞大的公司一旦解体，涉及的问题
数不胜数，做好资产处置、资金筹集和制
订职工安置方案等工作，成为大家的工作
重心。”杨炜娜回忆，当时她一方面对照各
项法律规章，仔细审阅企业相关资料，另
一方面上门“驻扎”在企业，积极处理职工
稳定工作。

每天面对不同的职工，杨炜娜都热情
接待，耐心倾听诉求，并做好详细记录。

2012年，物产股份公司及其下属公司破产
清算工作圆满完成，职工得到了妥善安
置，企业职工送来了一面面锦旗。

2013年年初，不少驻洛央企反映其家
属区供水、供电、供暖及物业管理（简称

“三供一业”）由于维修改造资金难以筹
措，一直无法移交地方管理。杨炜娜主要
负责对驻洛央企家属区“三供一业”基本
情况进行摸底调查。她说：“那段时间，几
乎天天要打近百个电话。有些企业不太
配合，有时候跑来跑去找不到具体负责
人，但为了不遗漏一家企业，我仍然坚持
着一家一家企业进行沟通。”

上班时间打电话，下班时间汇总、制
表，一个月时间，她把相关情况摸排清楚，
撰写了《关于在我市开展驻洛央企、省企
家属区“三供一业”移交工作的可行性报
告》。

今年9月，国务院国资委已初步确定
将洛阳市、长沙市作为2014年“三供一业”
分离移交试点城市。

虽然参加工作时间不长，但杨炜娜对
工作有着自己的感悟。她说：“‘公务员’
里有一个‘务’字，就是要我们牢记为人民
服务的宗旨，尽职尽责做好自己的本职工
作。” 本报记者 王晓丹 文/图

杨炜娜：恪尽职守为企业服务

2013“发现美丽洛阳”旅游摄影大赛评选活动结果
揭晓，158幅获奖作品被评出，1.6万元奖金等您来领。

本次大赛从8月起举行，由洛阳市旅游发展委员会
与洛阳日报报业集团联合主办，洛阳商报社承办，龙门旅
游集团国家级湿地公园筹建处、河南省老君山生态旅游开
发有限公司、洛阳龙潭大峡谷景区、洛阳重渡沟风景区协
办。大赛吸引了众多摄影爱好者的积极投稿，共收集1万
多幅作品，内容包括城市风光、自然风貌及民俗民风。

此次摄影大赛设一等奖1名，奖金5000元；二等奖2
名，奖金各3000元；三等奖5名，奖金各1000元；优秀奖
50名，各奖励洛阳旅游年票1张；纪念奖100名，各奖励

《丝路起点看洛阳》书籍1本。
经过评委会认真评选，王红梅拍摄的《绚丽多姿河洛

文化旅游节》获得一等奖，魏立勤拍摄的《国色当春画》、
张卫民拍摄的《释源》获得二等奖，肖社会拍摄的《洛阳小
吃》、张黎霞拍摄的《在那桃花盛开的地方》、李晓新拍摄
的《小浪底之夏》、胡俊峰拍摄的《魅力君山》、段万卿拍摄
的《瀛洲唱晚》获得三等奖。

优秀奖和纪念奖获奖名单将刊登在12月4日的《洛
阳商报》旅游版上。此外，组委会也将通过电话通知的方
式，做好后期兑奖工作。详情可致电 15036351312 咨
询。 （李鹏 尹红磊）

“发现美丽洛阳”
摄影大赛评选结果揭晓

昨日，中国男排联赛洛阳赛区的首场比赛在新区体
育馆进行。最终，河南队主场以3∶1力克广东队，迎来新
赛季的“开门红”。

“从整体看，两支球队的水平发挥还算正常。”在赛后的
新闻发布会上，河南队教练梁杰说，由于全运会后人员调
整，全队目前还处于磨合期，新老队员之间配合还不是很
默契，因此，配合是今后一段时间克服和解决的主要问题。

河南队主场第二战将对阵河北队，比赛将在 12 月
10日19：30进行。有兴趣的市民可前往观赛，在新区体
育馆各出入口免费领票。 马毓鋆 刘杰/文 鲁博/图

身着旗袍尽显古都风韵，性感泳装凸显曼妙身姿，火
辣热舞彰显青春活力……11月30日下午，2013“洛阳潮
宝贝”选美大赛在万达广场精彩落幕。

在决赛中，经层层选拔脱颖而出的10名“潮宝贝”在
才艺秀、泳装秀、礼服秀3个环节中激烈角逐。最终，8号
选手燕南飞、5号选手于佳慧、10号选手孟程程分别获得
冠、亚、季军。至此，历时1个月的2013“洛阳潮宝贝”选
美大赛完美落幕。

本次大赛是由洛阳日报报业集团主办、洛阳网承办
的选秀活动。2013“洛阳潮宝贝”选美大赛自启动以来，
吸引了上百人参赛。 （王讯）

2013“洛阳潮宝贝”
选美大赛落幕

3∶1力克广东

河南男排迎来“开门红”

“平安之星”
候选人展示

更多精彩，尽在“平
安洛阳”微博、微信

河南队队员（左）扣球
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